



©UP Ottignies

Not'UP - Saveurs de Pâques

Newsletter de l'Unité pastorale d'Ottignies - avril 2024

Pâques, la victoire de l'Amour !

La résurrection ! Comment la dire sinon par l'Amour qui crie victoire ? Marie-Madeleine était venue au tombeau en pleurant, elle repart en parlant. Elle cherchait un cadavre gisant dans l'obscurité à l'aube naissante, elle s'entend appeler par son nom qu'elle avait enfoui dans son chagrin. Mariam ! (Jn 20, 16).

Elle ne pensait pas si bien dire cette Marie-là quand elle a pris Jésus pour le jardinier ! La mort n'est-elle pas un jardin où Dieu travaille à retourner notre terre intérieure pour y ensemer l'avenir, pour y fleurir la Vie ?

Nous ne savons pas où on l'a mis ... Comme Marie-Madeleine dans l'épreuve de la séparation, nous commençons par ne pas savoir, on se demande où vont nos morts. Nous ne savons pas que l'absence peut devenir le berceau d'une nouvelle naissance. Il arrive pourtant que nous soyons détournés de la désolation par un je ne sais quoi qui nous donne de respirer plus légèrement.

Qu'arrive-t-il à Marie ? Elle voit ce qui échappe à la vue, elle voit la Parole qui lui souffle un autrement voir, en lui suggérant que quelque chose est dans une amitié retrouvée à vivre demain. L'amour a gagné.

L'amour a vu. Le disciple que Jésus aimait, « il vit et il crut ». Il vit et se laissa toucher.

La présence aimée de Jésus, Marie ne peut plus la toucher, seulement se laisser toucher par le Ressuscité, celui qui nous montre le Père et nous envoie vers nos frères et sœurs.

St Vincent de Paul avait bien rencontré le Ressuscité pour aller remettre debout les pauvres. Il a prononcé la résurrection. Plus qu'un mot, c'est une parole qui frémit en avant de nous et qui redonne à chacun par-dessus le chagrin un nom et une place parmi les vivants. C'est ce que nous avons cherché à travers nos célébrations préparées ensemble en UP, en équipe liturgique : respirer le parfum de la joie de Pâques, le parfum de l'Amour plus fort que la mort.

Oui, c'est toujours Pâques, la fête continue. L'Amour de Dieu a posé à jamais son oui sur la vie de Jésus en l'élevant auprès de Lui pour l'éternité. Baptisés, nous en sommes les témoins. Les saveurs de Pâques, cela se respire et se diffuse !

Sainte fête de Pâques qui continue !

Doyen Salvator Ntibandetse

Lancés dans la joie pascale

Les célébrations de la Semaine sainte ont été les prémices de belles collaborations entre paroisses, porteuses de joie et de ferveur.



Ce cheminement vers Pâques a permis à notre paroisse d'insuffler aux offices de Carême une forme d'animation liturgique concertée (...). Cette démarche nous a permis également de mieux découvrir le "plus" que peut apporter la collaboration avec l'Unité Pastorale et une meilleure insertion dans sa dynamique. Chantal et Patrick, Céroux

Un des plus beaux moments fut le Vendredi saint. Rapidement les 30 carnets furent distribués pour le chemin de Croix (le même que Limelette). J'étais une des lectrices et je ne me retournai qu'après la dernière station. Quelle fut ma surprise, la nef centrale était remplie de gens ... sans carnet à la main. De la trentaine nous étions facilement passés à la cinquantaine. Quel ferveur ! Martine, Ottignies



La Veillée pascale fut conviviale et chaleureuse. Les bougies ont favorisé le recueillement dans l'obscurité, une ambiance qu'on prolongerait très volontiers. Le message de Pâques nous a touchés. Beaucoup de chaleur avec le coup de pouce de la chorale de St Pie X. Jean-Marie, Simon-Pierre, Rofessart. Merci à Marcelle pour ce bouquet - symbole !

Les célébrations vécues ensemble pour les paroisses St Géry, St Joseph et St Pie X ont été des temps forts et profonds dans notre chemin vers Pâques. Lors de la célébration du Jeudi Saint, c'est le partage, le service et bien sûr l'amour dont le Seigneur nous a comblés qui ont rayonné. Garnir progressivement la table placée dans la nef centrale pour terminer par la procession des offrandes a permis d'impliquer enfants, jeunes et adultes, de rendre plus vivante la prière universelle, ce qui a marqué bien des personnes présentes. Annick, Limelette.

Nos paroisses jumelles se rassemblent dans l'église la plus ancienne qui a déjà 1000 ans. Depuis sa fondation de nombreuses générations se sont rassemblées pour fêter Pâques, la résurrection, le renouveau. Notre chef de chœur avec la chorale anime ce temps de prière, lui donne un lustre, une profondeur et une vitalité en phase avec le message de la résurrection.



Quelle vie, quelle joie de chanter cet événement en communauté de croyants. André, Mousty.

Il y a eu beaucoup de joie dans toutes les célébrations ! Brigitte et d'autres paroissiens, Petit-Ry.

La Parole de Dieu pour éclairer notre quotidien

Pour cheminer vers Pâques, le service de Vie spirituelle du Vicariat a édité un livret intitulé "La Parole de Dieu pour éclairer notre chemin de Carême". Beaucoup ont apprécié ce très bel outil qui, par ses 4 portes d'entrée (biblique, esthétique, méditative, priante) pouvait rejoindre la sensibilité de chacun.

Le Vicariat prolonge cette démarche en proposant des fiches pour les fêtes jusque septembre. Une belle proposition pour continuer à méditer la Parole et à en vivre au quotidien !

Saint Vincent de Paul, témoin du Ressuscité

Mi-mars, nous nous sommes retrouvés très nombreux pour vivre un dimanche autrement bien enrichissant autour de la figure de ce grand saint, Saint Vincent de Paul.

Echos de cette journée



[Article](#) de Brigitte Melis,
responsable du service des
solidarités, Vicariat Bw

[Retour en images](#)

Cette journée fut un succès grâce à l'implication de chacun. Merci aux équipes locales des 6 paroisses de l'UP, merci au pôle ressourcement, au pôle catéchèse et au pôle solidarité, merci aux deux conférences Saint Vincent de Paul de notre UP. Ces dernières font un retour des ateliers de l'après-midi :

Saint Vincent de Paul aujourd'hui

La Société de Saint-Vincent-de-Paul est un réseau de charité de proximité, au service des personnes ou des familles seules ou démunies (il y a 13 conférences St Vincent de Paul dans le Brabant Wallon et 128 dans toute la Belgique.)

Pour Ottignies-LLN :

- Travail en étroite collaboration avec le CPAS.
- Distributions de colis alimentaires (dans les lieux de stockage ou chez les personnes).
- Les colis sont gratuits.

- Origine des denrées : banque alimentaire (produits venant de l'Europe ou surplus de magasins belges), invendus de grandes surfaces.
- Autres aides : prêts, aides financières pour les stages de vacances, transport, aide pour avoir des meubles bon marché, etc.

Comment oeuvrer comme St Vincent de Paul aujourd'hui ?

Visiter les malades et (ou) les personnes isolées ; créer des réseaux de bénéficiaires au niveau des quartiers ; avoir de la considération pour les sans-abris ; accueillir avec enthousiasme les initiatives du pôle solidarité dont les collectes de douceurs ; soutenir les associations actives envers les migrants ; être à l'écoute des besoins d'aujourd'hui.

Les 27 projets retenus par le [budget participatif](#) de la Ville d'Ottignies-LLN sont d'ailleurs un exemple d'initiatives de solidarité ancrées dans la réalité locale. [N'hésitons pas à voter](#) (avant le 8 mai) pour nos projets préférés sans oublier de soutenir celui de la conférence St Vincent de Paul du Petit-Ry-Limelette.

Pour en savoir plus ...

- Le pôle solidarité : L'abbé Jean-Claude Banza et Stéphan Holemans (co-responsables) 0477 26 56 99
- Conférence du Petit-Ry : Bernard Pirson 0479 57 69 66
- Conférence d'Ottignies - Mousty : Jean Patte 0478 97 56 18

Et sur la planète jeunes ?



WEEKEND 12-13-14 avril

Un weekend de découverte et de réflexion au coeur de la forêt de Saint-Hubert pour mieux rencontrer Jésus, les autres, la nature.

Et ensuite ?

Une activité sur l'écologie et la solidarité en mai/juin.